

## FACULTAD DE DERECHO – RELACIONES INTERNACIONALES

### INTERCAMBIO DE ESTUDIOS - INFORME DE DESTINO

Solicitamos tu colaboración para proporcionar información de primera mano sobre las Universidades y localidades donde has realizado tu intercambio. Por favor, rellena este documento de forma objetiva y veraz. Puedes emplear todo el espacio que necesites, pero sé claro, breve y conciso. Además de la información solicitada puedes añadir cualquier otro aspecto que consideres de interés, ya que puede ser de gran ayuda a futuros alumnos.

Este documento una vez cumplimentado se publicará en la página web de la Facultad de Derecho, para que cualquier alumno pueda consultarlo.

**UNIVERSIDAD DE ACOGIDA: Denver Sturm College of Law-Denver University (Colorado, EEUU).**  
**PERIODO (curso académico y semestre): 5º E-3 Analytics 1er cuatrimestre (Agosto 2021-Diciembre 2021).**

#### **Datos personales (no es obligatorio incluir esta información)**

Nombre del alumno: Manuel Jiménez-Poyato Narvárez

Curso y titulación mientras hacía el intercambio: 5º E-3 Analytics

Email de contacto\*: manueljp.99@gmail.com

**\*El email indicado puede ser utilizado para contactar con el alumno en caso de que otros compañeros necesiten más información sobre el destino. En caso de no estar de acuerdo, no indique dirección de correo electrónico.**

#### **A la llegada del alumno**

- Fecha recomendada de llegada y de comienzo de las clases  
Llegamos nosotros el sábado 7 de agosto ya que nos dijeron que el lunes 9 empezábamos la "Orientation Week". Sin embargo, la Orientation Week resultó ser solo un día (el viernes 13) y las clases empezaron el lunes 16 de Agosto. Esa semana fue muy útil para conocer la ciudad, la universidad y el ambiente. Tuvimos que pedir en el Departamento de Residencia (Housing) de la universidad que nos abrieran la residencia antes de tiempo para empezar ya a vivir ahí y no supuso ningún problema.
- Principales personas de contacto para:
  - **Temas académicos (coordinador)**  
Sarah Sweetman ( [ssweetman@law.du.edu](mailto:ssweetman@law.du.edu) )  
Jessica Boynton ( [jboynton@law.du.edu](mailto:jboynton@law.du.edu) )
  - **Temas administrativos**

Jessica Boynton ( [jboynton@law.du.edu](mailto:jboynton@law.du.edu) )

- **Alojamiento**

- Charles Wongus ( [Charles.Wongus@du.edu](mailto:Charles.Wongus@du.edu) )

- Joshua Friedman ( [Joshua.Friedman@du.edu](mailto:Joshua.Friedman@du.edu) )

- Shana Alston ( [Shana.Alston@du.edu](mailto:Shana.Alston@du.edu) )

- Etc.

- **Jornada de orientación (fechas previstas, obligatoriedad...)**

La Orientation Week es obligatoria. Para nosotros fue solo un día (el viernes 13 de agosto), aunque nos dijeron que empezaba el 9 de agosto. Estaría bien un poco más de organización por parte de la universidad de destino.

- **Curso de idiomas**

No lo exigen, sin embargo, el nivel para seguir las clases es medio-alto.

- **Cómo me matriculo en las asignaturas si no lo he hecho antes de llegar**

No hay problema, ellos específicamente te dicen cuáles son los pasos y hasta qué día tienes para matricularte (el nuestro fue el 3 de septiembre si no me equivoco). Es simplemente poner las asignaturas que Mónica nos aprobó.

Hay una asignatura que se llama “Introduction to the American Legal System” que, aunque en Mayo de este año no aparecía con horario (y pensamos que no se podía elegir), resulta que sí que se puede, y es altamente recomendable cursar esta asignatura (no aparece con horario en mayo porque deciden el horario en función de la demanda de los alumnos).

Alojamiento
-------------

- **Cómo encontrarlo. Qué es lo más recomendable, precios aproximados.**

En la página de aplicación de la Universidad hay un apartado en el que se aplica al Housing. Hay dos tipos: on-campus y off-campus. Al ser derecho aquí una carrera que se suele estudiar después de haber estudiado algo antes, tus compañeros de clase suelen ser personas de alta edad, de forma que recomiendo ir a la residencia On-Campus para poder tener más probabilidad de conocer a gente de tu edad y de tu ambiente.

Respecto a los precios, varían. Aunque la asignación de tu residencia y de tu Roomate es completamente al azar, la residencia varía desde los 3000 dólares hasta los 3600 dólares.

- **Coste y fechas de entrada**

Como nos dijeron que teníamos que estar el 9 de agosto, mandamos mails y el mismo 9 teníamos la residencia preparada para nosotros. No había costes de entrada. El día oficial de entrada en el Housing para el resto de la universidad (que no sea Derecho) es el 11 de septiembre. La cosa es que en esta universidad todas las carreras van por trimestres, y derecho es la única que funciona como Icade.

- **Normas de comportamiento, horario y otras normas**

No hay horarios ni de entrada ni de salida (eso al menos en las residencias en las que estamos los españoles, que se llaman Ridgeline Apartments y University Lofts). Respecto a las normas de comportamiento, no las hay específicamente, pero exigen un mínimo de urbanidad.

## Temas académicos

### **1. Oferta académica - Amplia-reducida/asignaturas que se corresponden o no con las nuestras/nivel adecuado**

La oferta es amplia. Las asignaturas sí que se corresponden.

### **2. Calidad académica - ¿Cómo son las clases? ¿Metodología diferente? ¿Progresión/dificultad?**

Depende del profesor, por lo general son buenas, interesantes. La metodología es completamente práctica, debes hacer los “assignments” antes de cada clase (básicamente lecturas). La dificultad no es baja, tampoco es alta, pero el nivel de la clase es bueno.

Por lo general, el hecho de ir a hablar a los profesores y contarles que somos estudiantes de intercambio y que no dominamos al 100% el inglés, nos ha beneficiado, ya que nos han ofrecido y proporcionado ayuda.

### **3. Exámenes - Difíciles-fáciles/diccionario permitido/facilidades para alumnos de intercambio**

No hemos tenido ningún examen por ahora, pero nos han dicho que nos dan 20 minutos extras por cada hora transcurrida en los exámenes. Debes de solicitar esto.

### **4. ¿Convendría evitar determinados cursos? ¿Flexibilidad para modificación de asignaturas?**

La clase de Family Law es complicada, difícil de seguir, y encima el Derecho de Familia Anglosajón no es muy parecido al nuestro.

Aquí son muy serviciales con la modificación de asignaturas, ayudan en lo que pueden. El problema lo hemos tenido desde España. Luego hablaré de ello.

### **5. ¿Cuáles son las asignaturas que hiciste para convalidar?**

Family Law, Negotiation and Mediation, Introduction to the American Legal System y International Mergers & Acquisitions.

### **6. ¿Recomiendas alguna clase en particular, quizás incluso alguna que no hayas seguido, pero te hubiese gustado?**

“International M&A” es una gran clase, el profesor (Kurt Colburn) es muy bueno y encima en la clase estamos solo 5 personas, de forma que se sigue estupendamente.

Además, recomiendo “Introduction to the American Legal System”. No es nada complicada, la profesora (Tanya Bartholomew) es encantadora y muy buena, y como introducción para comprender el sistema legal americano es brillante.

#### Becas

**Aparte de la beca Erasmus en su caso, recibiste otro tipo de becas. ¿Cuál / cuáles? ¿Dónde las encontraste? ¿Qué importe?**

No recibí ninguna beca.

#### Coste de la vida

**En relación a Madrid. Puedes indicar brevemente precios aproximados de bebidas, restaurantes, cafeterías, supermercados, transportes, libros, servicios a estudiantes, gimnasio, etc...**

En general es un poco más caro que Madrid. El ticket para viajar en transporte público durante 24 horas es de 6 dólares (aunque no es problema, ya que la universidad te proporciona un abono de transporte gratuito el primer día). Una hamburguesa no te baja de 7 dólares. Una cerveza suele costar 5-6 dólares. Para desplazarte, Uber o Lyft es lo que más se usa y es precio estándar en función de la oferta y demanda. Alquilar un coche es caro, suelen ser unos 170\$ al día de media en sitios como Enterprise, Budget o Avis (entre tres que somos, nos sale a unos 55-65 dólares cabeza). Los libros son caros de comprar (como 250 dólares los manuales de derecho) PERO te dan la opción de alquilarlo por unos 80 dólares durante todo el cuatrimestre (aparte de que la biblioteca es muy buena, nosotros la usamos y no compramos/alquilamos nada).

#### Vida cotidiana

**¿Cómo te organizabas en la vida cotidiana? ¿Dónde comías? Horarios comerciales. Comercios, restaurantes, recomendados. Medios de transporte.**

La universidad ofrece un Meal Plan de unos 10\$ cada comida (si tienes comida+cena=20 dólares). Nosotros estamos cocinando y es muchísimo más barato. Las instalaciones para cocinar en nuestras casas son buenas. Si algún día no queremos cocinar, vamos al Meal Plan y por 9\$ comes o cenas bien. Además, al lado de la universidad está lleno de sitios para comer, y con mucha variedad: chino, indio, vietnamita, mexicanos, hamburguesas, pizzas, restaurantes de pollo frito, perritos calientes etc.

Es curioso que las compras esporádicas en las que necesitamos algo las hacemos en la gasolinera que está en University Boulevard con Asbury Avenue (está muy cerca).

Cerca de la universidad (5 mins en bus o 15 andando) hay un supermercado muy grande (Safeway en Evans Avenue) y una farmacia en frente (Walgreens) para comprar lo necesario ahí.

A 10 minutos de casa tenemos la parada del tranvía, el cual te lleva al centro en 30 minutos. El transporte público está suspendido entre las 2am y las 4am.

Recomiendo ir a un pub que se llama Crimsom's and Gold, el ambiente es muy bueno y está en pleno campus. Ahí hemos conocido a muchos amigos americanos de la universidad.

Los bares y discotecas, por lo general, cierran a las 2am.

#### TEMA IMPORTANTE:

Recomendamos abiertamente tener un coche aquí. Tanto para el uso diario de bajar al centro, ir a hacer la compra o lo que sea, es comodísimo (al centro se tardan 40 mins en tranvía y 12 en coche). El problema es que alquilarlo en sitios como Budget o Enterprise para todo el semestre es muy caro (te meten fees por todos lados). La idea buena es ir a sitios menos conocidos con precios más asequibles. Como está mi email ahí puesto, si alguien que vaya a esta universidad en un futuro está interesada en tener coche, que contacte conmigo y le ayudaré.

Ocio y tiempo libre
---------------------

#### **Actividades de interés. Visitas o excursiones. Deportes a practicar. Locales de ocio, restaurantes.**

La principal actividad de Denver es ir a las Montañas Rocosas y disfrutar del monte ahí. Son una verdadera maravilla. A tan solo 1 hora ya estás dentro de las Rocosas. Aquí comúnmente lo llaman Hiking (senderismo), y es muy común. En coche también tienes excursiones preciosas por las Rocosas a pueblos muy bonitos, montañas, picos, valles, lagos etc. A finales de verano y en otoño estamos aprovechando para hacer esos planes antes de que venga el invierno en noviembre (dicen que durante el día hace sol con frío, pero por la noche siempre nieva). Personalmente, yo no esquío, pero Denver es el paraíso de los alumnos apasionados del esquí.

La universidad ofrece una altísima variedad de clubes a los que unirte. Hay desde futbol (soccer aquí), tenis, backpacking (senderismo durmiendo en tiendas de campaña) etc. El principal club es el de Alpinismo. Dicen que organizan excursiones espectaculares.

Además, tenemos a 15 minutos en autobús un campo de golf de pares 3 cuyo greenfee cuesta 11 dólares y el alquiler de los palos es 1 dólar cada uno. Es un verdadero planazo la verdad, y el sitio es muy bonito. Se llama Harvard Gulch Golf Course.

## Salud

### **¿Seguro de salud requerido por la Universidad? ¿Tuviste que vacunarte?**

La universidad no requiere ningún seguro. Recomiendan uno de 1.700 dólares.

Aquí en las farmacias es muy fácil vacunarte cuando quieras, y gratis. Mi segunda dosis me la puse en un Walgreens aquí el 11 de agosto cuando llegué.

## Integración

### **¿Cómo fue la integración con otros estudiantes nacionales o extranjeros? ¿El ambiente es cordial? Se ruega objetividad.**

La gente es, por lo general, encantadora. En el momento en el que dices que eres español te abres muchas puertas aquí. La gente, por lo general es muy educada y simpática.

Esta universidad recibe a estudiantes de todas partes de EEUU, de forma que es una gozada poder conocer a tal variedad de gente.

## Incidencias

### **¿Has tenido alguna dificultad, incidencia o problema?**

Primero, el tema del visado fue sorprendente, sobre todo este año que con Covid todo iba más lento. Mientras que compañeros nuestros que estaban admitidos en otras universidades en EEUU ya tenían para el mes de mayo de 2021 su visado en orden, nosotros lo obtuvimos a mediados de julio. Hemos tenido que ser nosotros los que, a golpe de email e insistir, nos hemos sacado “las castañas del fuego”. Al final conseguimos los visados, pero in extremis y de manera milagrosa. Ayuda por parte de ICADE y de la universidad de Denver habría sido más que bienvenida. Con esto último me refiero a que en cuanto antes se haga el tema de la aplicación e las universidades y más se agilice todo, antes empiezas con el trámite del visado, de forma que no tienes que estar en junio de prácticas agobiado con este trámite. Por lo tanto, habríamos agradecido que Icade nos hubiera respondido a los emails sin tanta demora, las dudas de las asignaturas etc. Es cierto que la idea de las reuniones por zoom no es mala, pero ahora que el Covid está desapareciendo, opino que es esencial que alguien en la universidad esté disponible al 100% a responder a las dudas de los alumnos que están aplicando a los diversos intercambios. Esta pega no es en concreto con la universidad de Denver, muchos amigos míos que han aplicado a otras universidades han pasado por lo mismo y creemos que debería mejorarse el sistema actual de soporte y ayuda al alumno que se va de intercambio. Ya hablando en concreto de la universidad de Denver, también les pediría que, para los sucesivos años, envíen los DS-2019 en cuanto los alumnos de intercambio se los soliciten, así se puede pedir cita en la embajada en cuanto antes y evitas agobios innecesarios de última hora.

Segundo, lo que he comentado antes. El recibimiento de la universidad a los alumnos extranjeros es en Septiembre y no nos enteramos dado que aquí los alumnos de Derecho somos Graduate Students (no Undergraduate). Esto es importante de aclarar para el Housing también. Es decir, se debe aclarar al principio que, aunque en EEUU somos considerados graduates, en España somos Undergraduates y tenemos 22 años.

Tercero, intentamos modificar nuestras asignaturas (por un problema de horarios coincidentes) e Icade desde Madrid no nos respondía con mucha rapidez. Es cierto que la responsable de dicha área trabaja sola y debe ser enorme la cantidad de trabajo que tiene, pero eso puede suponer un problema para un alumno que esté de intercambio.

#### Otros comentarios de interés

A pesar de lo expuesto en el anterior apartado, solo llevo dos meses aquí y lo recomiendo abiertamente. Es una ciudad en la que la gente es encantadora, la ciudad es muy bonita, el tiempo es muy bueno, las Montañas Rocosas son espectaculares y el buen ambiente en la universidad es envidiable. Una pena que las normas en ICADE hayan cambiado y ahora solo se pueda estar un cuatrimestre de intercambio, estaría aquí un año encantado. En 5 de carrera tiene sentido que solo se pueda estar un cuatrimestre, pero en 4 de carrera es algo que sería posible y altamente recomendable.

Además, a pesar de no ser un fan de esquiar, si alguien lo es, Denver es 100% recomendable, las Montañas Rocosas son el paraíso del esquí (y, al parecer, con el Club Alpino de la universidad puedes conseguir descuentos). Igualmente, aunque no te guste esquiar, solo por el hecho de recorrer estas montañas merece la pena venir aquí. Aparte, la gente es muy animada, de forma que no te vas a aburrir en tu tiempo libre o los fines de semana.

Por último, insisto en que pongáis a disposición de aquel que haya elegido la Universidad de Denver Sturm College of Law mi email ( [manueljp.99@gmail.com](mailto:manueljp.99@gmail.com) ) para que se ponga en contacto conmigo y le dé consejos de la ciudad, y que me pregunte las dudas que haga falta. Esto es algo que hemos echado de menos y nos habría encantado que los mayores que estuvieron aquí dos años antes nos pudieran haber aconsejado más y les pudiéramos haber preguntado dudas antes y durante el intercambio).